

Direction de la communication, du dialogue citoyen et de l'attractivité territoriale 05 59 46 60 40 communication@bayonne.fr

Le 22 décembre 2023

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE PHASE 1 DES AMÉNAGEMENTS DE LA POTERNE La nouvelle aire de jeux pour les familles inaugurée



@Mathieu Prat

Constitutive du projet global de réaménagement du site de la Poterne, la nouvelle aire de jeux conçue avec la participation des jeunes Bayonnais des écoles publiques, ravie déjà son public. Imaginée autour d'une structure géante représentant un Basajaun au cœur des remparts, la Ville de Bayonne a souhaité y intégrer des modules de jeux pouvant répondre aux besoins des enfants de 1 à 12 ans. L'aménagement de cette aire marque une première étape dans ce projet qui redonnera toutes ses lettres de noblesse au site, avec un investissement programmé par la Ville de 2,5 millions d'euros.

Le réaménagement de la Poterne figure parmi les grands projets de la Ville de Bayonne pour ce mandat. Ce site historique et ses abords représentent l'un des rares lieux bayonnais qui offrent à tout un chacun d'accéder au cœur du système fortifié et d'en saisir la complexité. Lieu de flânerie, de sport, de détente, il constitue un nœud de connexion entre divers trajets et circulations, un lieu de manifestations éphémères et de divertissement pour toutes et tous. Ce projet a été pensé pour associer trois enjeux majeurs : l'histoire des fortifications de Bayonne, leur logique et leur topographie, les usages contemporains du site ainsi que sa dimension écologique et environnementale. Le site combine la présence d'un patrimoine séculaire avec celle de sujets végétaux remarquables, le tout constituant un poumon vert et un lieu de promenade à proximité immédiate du centre Ancien.

Depuis Lapurdum: l'histoire des remparts commence avec l'Empire romain qui réalise le castrum de Lapurdum (aujourd'hui Bayonne), camp fortifié romain, situé sur la colline au confluent de la nive et des marais de l'Adour. De là, les remparts ne cessent d'évoluer jusqu'à leur grand remodelage opéré par Vauban à partir de 1680.

Une aire pour les tout-petits et les plus grands, une étape phare de la métamorphose Différents modules sont nés de l'imagination des enfants des écoles publiques bayonnaises, autour de la figure centrale, un Basajaun, seigneur sauvage de la mythologie basque. Cet immense personnage sculpté dans le bois, la tête hérissée de lattes, peut être escaladé par le dos et offre un toboggan en guise de glissade. Dans l'un des modules, les tout-petits peuvent se cacher, observer, toucher, grimper, apprendre. Un autre, plus grand, est destiné aux 6-12 ans. À côté de cette aire de jeux, la Ville a souhaité renouveler et conforter une offre sportive sur le site. L'aire multisports de plein air a été entièrement repensée afin d'accueillir la pratique du football, du handball ou encore du basket. Des agrès de fitness ont également été installés. Cette aire de remise en forme, ouverte à tous, fait partie du parcours sport-santé Vauban qui passe dans les douves et le centre ancien de Bayonne. Cet espace répond aux besoins des écoles du secteur et également des habitants et visiteurs.

## Le réaménagement du site de la Poterne se poursuit

Le réaménagement du site de la Poterne est un réaménagement en profondeur et global. Il touche à l'accessibilité du site, la circulation, sa végétalisation, la mise en lumière, le fonctionnement et l'installation de mobilier urbain. La circulation douce va être simplifiée et clarifiée par de larges allées. Un espace scénique de verdure sera créé pour accueillir des manifestations éphémères par exemple. À noter que le projet global permet également de désimperméabiliser plus de 1 500 m² du site.

Ces aménagements se poursuivent jusqu'à l'été 2024. Le coût global s'élève à 2,5 millions d'euros TTC et devrait bénéficier d'un soutien financier du Département des Pyrénées-Atlantiques et de l'État (DSIL).

Au-delà de 2026 la Ville envisage de poursuivre les aménagements des allées Catherine de Bourbon ainsi que du cheminement entre le passage Lautrec et l'allée de la Poterne en contrebas du skate park notamment.

Relations presse de la Ville de Bayonne - 05 59 46 63 01 - presse@bayonne.fr